



Boletín 5, año 2025

INCLÚYETE

Boletín Informativo



Festival por la Inclusión en Santa Cruz Michapa

En un ambiente de entusiasmo y unidad, Asociación Los Angelitos realizó el Festival por la Inclusión en Santa Cruz Michapa, un espacio que reunió a familias, liderazgos comunitarios e instituciones comprometidas con la defensa de los derechos de las personas con discapacidad.

Más de 80 niñas, niños y jóvenes con discapacidad, acompañados de sus familias provenientes de Tenancingo, Santa Cruz Michapa, San Pedro Perulapán y Cabañas Oeste (San Francisco Echeverría y Cinquera), participaron activamente en esta jornada. Este encuentro reafirma que la inclusión se construye desde las comunidades, con organización, participación y el esfuerzo colectivo de las familias.

El festival tuvo como propósito romper estigmas, promover igualdad de oportunidades y fortalecer la participación social y comunitaria, reconociendo la dignidad y autonomía de todas las personas.

Durante el evento se contó con la presencia de autoridades locales que manifestaron su disposición de trabajar conjuntamente para disminuir las barreras que aún enfrentan las personas con discapacidad en los territorios:



Diputado por Cuscatlán, Jonathan Hernández; el Gobernador de Cuscatlán, Eduardo Alas; el Alcalde de Cuscatlán Norte, Carlos Sánchez; y la Alcaldesa de Cuscatlán Sur, Guadalupe Campos. Asimismo, se recibió el valioso acompañamiento de instituciones aliadas como Vanesa Guadrón de la PDDH Cuscatlán, Hugo Bolaños del CMPV de Santa Cruz Michapa, Elena Herrera de la Unidad de Discapacidad de San Pedro Perulapán, el Lic. Marroquín de Bienestar Social de Cuscatlán, Elizabeth Rivas del INDES y Martín Zelaya, amigo solidario de la Asociación. La jornada estuvo llena de talento y expresión artística gracias al grupo de danza y al Comité de Jóvenes, quienes animaron el evento con creatividad y energía. También se destacó la participación de jóvenes emprendedores y madres afiliadas, que mostraron iniciativas productivas que reflejan esfuerzo, resiliencia y deseo de superación. Desde Asociación Los Angelitos reafirmamos nuestro compromiso de continuar impulsando procesos de visibilización, participación y vida sin barreras, convencidos de que las oportunidades deben ser reales y accesibles para todas las personas. La inclusión se construye con hechos y con una voz organizada desde los territorios. Seguimos avanzando, paso a paso, con la fuerza de las familias.



Fortaleciendo la participación de las familias en los territorios



Durante las últimas semanas, Asociación Los Angelitos desarrolló asambleas informativas con familias afiliadas en los municipios de Guarjila, San Antonio La Cruz, Las Flores, Nueva Trinidad, Arcatao, Tierra Blanca, San Agustín, San Francisco Echeverría, Cinquera, San Pedro Perulapán y Suchitoto, en los departamentos de Chalatenango, Cuscatlán y Cabañas.

Estos encuentros se convirtieron en espacios de participación activa y diálogo abierto, donde las familias evaluaron el trabajo realizado en sus comunidades, identificaron avances y desafíos, y propusieron nuevas acciones para fortalecer los procesos de inclusión y defensa de derechos. A través de la evaluación colectiva, se destacó la importancia de continuar mejorando el acompañamiento, la organización territorial y la articulación con instituciones locales.

Las familias reafirmaron su compromiso de seguir construyendo una organización sólida y participativa, que impulse oportunidades reales para niñas, niños, adolescentes y jóvenes con discapacidad.

Desde Asociación Los Angelitos reafirmamos que la inclusión se construye desde los territorios y con la voz de las familias.



Convivio en San Agustín promueve convivencia e inclusión desde las familias



El pasado 18 de septiembre, en el municipio de San Agustín, Usulután, se realizó un Convivio con jóvenes y familias afiliadas a Asociación Los Angelitos, un espacio formativo y recreativo que fortaleció la unión, la participación y el sentido de identidad comunitaria. La jornada incluyó presentaciones artísticas, dinámicas de integración y momentos de reflexión sobre la importancia de construir juntos una sociedad más inclusiva, donde la diversidad sea motivo de respeto y no de discriminación. Niñas, niños y jóvenes compartieron sus talentos y demostraron que la participación activa abre caminos para la inclusión y la igualdad de oportunidades.

Agradecemos el acompañamiento de: Centro Escolar Cantón Los Hornos, Instituto Nacional de San Francisco Javier, Unidad de Salud San Francisco Javier, Visión Mundial, MSM y representantes de la Alcaldía Distrital de San Francisco Javier. Extendemos un reconocimiento especial a Radio Izcanal por su cobertura y apoyo en la difusión de este mensaje de unión y participación comunitaria. Desde Asociación Los Angelitos seguimos construyendo espacios para convivir, aprender y crecer juntos, porque la inclusión también se vive desde la comunidad.

Intercambio internacional fortalece el trabajo comunitario e inclusivo de Asociación Los Angelitos

El fortalecimiento de capacidades y el intercambio de experiencias son pilares esenciales para avanzar hacia una sociedad más inclusiva. En ese camino, Asociación Los Angelitos participó recientemente en dos importantes procesos internacionales que aportan conocimiento, visión y nuevas herramientas para seguir trabajando desde los territorios.

Del 20 de agosto al 27 de septiembre de 2025, se desarrolló en Okinawa, Japón, el curso internacional "Participación Social de las Personas con Discapacidad mediante Enfoques Inclusivos basados en la Comunidad (A), AF 2025)", en el marco del Programa de Co-Creación de Conocimientos (KCCP) impulsado por JICA bajo el enfoque grupal y regional. El proceso formativo contó con la participación de 82 profesionales de 53 países, quienes profundizaron en estrategias de inclusión desde la Rehabilitación Basada en la Comunidad (RBC), mediante sesiones presenciales y virtuales orientadas a la promoción de derechos, participación social y autonomía de las personas con discapacidad.



Como organización, nos honra que Óscar Castillo, parte de nuestro equipo técnico, haya representado a El Salvador y a Asociación Los Angelitos en este importante espacio de aprendizaje internacional. Su participación refuerza nuestro compromiso de continuar trabajando con visión comunitaria, promoviendo inclusión desde las familias y los territorios. Agradecemos a JICA Okinawa, JICA El Salvador y a todas las personas facilitadoras por abrir este valioso espacio de formación e intercambio.

Además, este año fuimos parte de una experiencia significativa de cooperación solidaria a través del programa Intercambio Sur-Norte de Irene Suisse, que permitió compartir aprendizajes y conocer otras realidades. Nuestro coordinador Wilfredo Salazar y el voluntario Joël Uehlinger visitaron Suiza, donde sostuvieron reuniones con organizaciones y escuelas que impulsan la inclusión educativa y la defensa de derechos de las personas con discapacidad.

Durante dos semanas pudieron: Intercambiar metodologías con asociaciones de familias, conocer modelos educativos inclusivos en distintos cantones, conversar sobre estrategias de incidencia social y comunitaria.

Agradecemos la cálida acogida de autisme suisse romande, APE Vaud, insieme Suisse y SZH CSPS, así como el apoyo de la Fédération Genevoise de Coopération (FGC) por hacer posible esta experiencia.

Estas acciones refuerzan nuestra visión: la inclusión se construye con alianzas, conocimientos y participación activa. Seguimos avanzando paso a paso, fortaleciendo nuestro compromiso con las familias y comunidades en El Salvador.

